

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 8 DE JUNIO DE 2013

APRUEBAN ASIGNACIÓN DE TIEMPOS EN RADIO Y TV PARA AUTORIDADES ELECTORALES LOCALES

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) dio a conocer el Acuerdo por el que se aprueba la asignación de tiempos en radio y televisión para las diversas autoridades electorales locales durante el tercer trimestre de este año, correspondiente al Periodo Ordinario Federal. El documento publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF), señala que la asignación de tiempo será para los diversos consejos, tribunales, salas e institutos electorales locales del país. A las autoridades electorales en las entidades en donde no se celebren elecciones y que hayan presentado oportunamente su solicitud de tiempos en radio y televisión, se les asignará 25 por ciento del tiempo disponible. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, NOTIMEX)

AGUASCALIENTES

ACUSA EL PRD A LOZANO DE LA TORRE

Jesús Zambrano, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), acusó a Carlos Lozano de la Torre, gobernador de Aguascalientes, de amedrentar a notarios públicos y transportistas para evitar que trabajen para el sol azteca y desviar espacios de medios públicos. (REFORMA, P. 15, STAFF)

PUEBLA

DEFIENDE CAMACHO A ABANDERADO ANTE LA INICIATIVA PRIVADA

César Camacho, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pidió a empresarios de Puebla apoyar a Enrique Agüera, candidato de la coalición que encabeza el tricolor a la alcaldía de la capital del estado, quien es acusado de no transparentar su patrimonio. (REFORMA, P. 15, STAFF)

SAN LUIS POTOSÍ

MUEREN TORRES LANDA Y TRES ACOMPAÑANTES AL CAER HELICÓPTERO

Juan Ignacio Torres Landa, ex candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a gobernador de Guanajuato, los empresarios Manuel Palacios Alcocer y José Oleszcovski Wasserteil, así como el piloto Alejandro Elizárraga, murieron en el desplome de un helicóptero en proceso de despegue en el Club de Golf La Loma, en el poniente de la ciudad de San Luis Potosí. En la nave también viajaba Jaime Oleszcovski Nutt, hijo del empresario José Oleszcovski, director del grupo DRT, quien fue trasladado en condición muy grave al Hospital Lomas de esta ciudad. Al respecto, diversos actores políticos, empresarios y autoridades publicaron esquelas lamentando lo sucedido; entre ellos, la Presidencia de la República, el gobierno de Hidalgo y el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. (EL UNIVERSAL, P. 1, 7 Y 10, ADRIANA OCHOA Y XÓCHITL ÁLVAREZ, PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA; REFORMA, P. 10, CEN-PRI)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 8 DE JUNIO DE 2013

TABASCO

FALTA A CITATORIO CUARTO LIGADO AL CASO GRANIER

Miguel Ángel Contreras García, ex subsecretario de Egresos de la Secretaría de Administración y Finanzas, durante la gestión del ex gobernador Andrés Granier, faltó ayer al citatorio girado por la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Tabasco. El abogado Ricardo Lecumberri acudió ante Luz del Alba Pardo Cruz, agente del Ministerio Público, a nombre del ex funcionario ligado a la investigación que se sigue por desvío e irregularidades en la administración 2006-2012. La agente ministerial negó la personalidad jurídica del litigante del despacho de Xavier Olea Peláez quien, a su vez, consideró arbitraria la intervención policiaca la noche del jueves en el inmueble de dos plantas, el número 236 de la calle Mariano Escobedo, de Villa Ocuilzapotlán. Se quejó de que no le permitieron conocer el expediente, ni las imputaciones del caso. "No se están respetando aquí las garantías constitucionales", alegó. (REFORMA, P. 15, PEDRO DIEGO TZUC)

TAMAULIPAS

LESIONAN EN UN ASALTO A REGIDORA DE REYNOSA

Martha McDonald Chávez, regidora priísta del cabildo de Reynosa, Tamaulipas, su hijo y su secretario particular resultaron heridos por impactos de bala en un asalto registrado en la carretera Reynosa-Victoria, a la altura del municipio de San Fernando. En un comunicado conjunto de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) local, se informó que el incidente ocurrió a las 7:30 horas cuando la regidora y sus dos acompañantes viajaban de Ciudad Victoria rumbo a Reynosa. En el kilómetro 176 a la altura de Las Norias, una camioneta blanca tipo panel, tripulada por personas armadas los interceptó. Los hombres armados les ordenaron detenerse, pero la regidora y sus acompañantes intentaron evadirlos. Al intentar escapar fueron baleados por los sujetos desconocidos, detalló la dependencia estatal. El reporte médico establece que los tres se encuentran estables y fuera de peligro. (REFORMA, P. 6, STAFF)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 8 DE JUNIO DE 2013

LA INTERPRETACIÓN CONSTITUCIONAL, VÍA PARA RESOLVER CONFLICTOS ENTRE ÓRGANOS DE GOBIERNO: NAVA GOMAR

La interpretación del marco jurídico que realizan los tribunales constitucionales contribuye a resolver los conflictos que se presentan en la aplicación de la ley, incluso entre los propios órganos de gobierno, afirmó Salvador Nava Gomar, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al participar en la presentación del libro Interpretación y garantías constitucionales, escrito por Raúl Canosa Usera, decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid, el magistrado explicó que la intervención de los tribunales, a través de la interpretación de los preceptos constitucionales, favorece el ejercicio pleno de los derechos fundamentales de los ciudadanos. Nava Gomar citó como ejemplo la reciente resolución de la Sala Superior del TEPJF relativa a la designación del consejero faltante en el Instituto Federal Electoral (IFE). En este caso, explicó, la facultad de nombrar al funcionario corresponde al Poder Legislativo. Sin embargo, debido a que el proceso quedó inconcluso, se solicitó la intervención del Tribunal Electoral para que, en uso de sus atribuciones, requiriera a la Cámara de Diputados a que celebre un periodo extraordinario para designar al consejero electoral. En su intervención, Raúl Canosa Usera, dijo que con su trabajo pretende contribuir al diálogo que sostienen juristas y constitucionalistas en la interpretación del marco jurídico a nivel local, y en la observancia y aplicación de los tratados internacionales. Por su parte, Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot, juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), señaló que el libro se refiere a la interpretación constitucional, a los medios de control y a las garantías constitucionales, así como a los derechos y libertades de los ciudadanos. Asimismo, reconoció el esfuerzo realizado por el TEPJF en la defensa de los derechos fundamentales a través de sus sentencias. Por último, Ricardo Alonso García, de la Universidad Complutense de Madrid, se refirió al sistema constitucional español y a la obligación que tiene el gobierno de interpretar los derechos fundamentales conforme a los tratados internacionales, así como al respeto que se debe tener al principio democrático. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

“DEBE RESPETARSE RUTA LEGAL PARA ELEGIR AL CONSEJERO DEL IFE”: ROSAS MONTERO

Lizbeth Rosas Montero, diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó que en la designación del consejero faltante del Instituto Federal Electoral (IFE) debe respetarse la ruta legal y jurídica, sin que se acceda a presiones para posponer la votación respectiva. La legisladora insistió en que se tiene que designar de manera inmediata a la persona que ocupará el lugar de Sergio García Ramírez, al tiempo que calificó de lamentable que los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, hayan retomado el tema sólo porque se los ordenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Recordó que la Comisión de Gobernación del órgano deliberativo hizo el proceso completo hasta obtener una lista de cinco candidatos y, ahora, algunos líderes de las bancadas partidistas en San Lázaro buscan darle largas a la elección. (LA PRENSA, P. 9, NACIONAL, ARTURO R. PANSZA; OVACIONES, P. 2, NACIONAL, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 8 DE JUNIO DE 2013

DISIDENCIA DEBE UNIRSE A PROCESOS DEL PAN: MADERO

Gustavo Madero Muñoz, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), invitó al grupo de ex gobernadores que crearon la corriente Panistas por México a participar en los tres procesos internos; entre ellos, la renovación de la dirigencia nacional. Madero Muñoz aseguró que la decisión de reelegirse la tomará después, pues ahora está apoyando las elecciones en algunos estados. Rechazó que haya división en su partido y dijo que las diferencias se procesan institucionalmente. De gira por Coahuila, indicó que en el tema electoral el liderazgo de los ex mandatarios puede ser muy útil para acompañar a los candidatos, al igual que en el asunto de la reforma estatutaria y en la renovación del Consejo y la dirigencia nacional. Por su parte, el senador Roberto Gil Zuarth, integrante del grupo calderonista, pidió una "tregua" de un mes a las diferentes corrientes de Acción Nacional para no generar tensiones ni confrontaciones hasta que terminen las 14 elecciones locales del 7 de julio. A su vez, Jorge Luis Preciado, coordinador parlamentario del blanquiazul en el Senado, aseguró que la decisión de irse o buscar la reelección es sólo de Madero, pero adelantó que si decide reelegirse, él lo apoyará y contará con su voto. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, HORACIO JIMÉNEZ Y REDACCIÓN)

EL PACTO NO ES MONEDA DE CAMBIO: ZAMBRANO

Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó que el Pacto por México no es moneda de cambio. Refirió que dicho acuerdo surgió como una expresión de buena fe y confianza política de los partidos políticos participantes para presentar iniciativas de reformas e impulsar políticas de gobierno que favorezcan al país. Dijo que el Pacto por México por sí mismo, de ninguna manera elimina la competencia política. El dirigente nacional perredista acudió a Aguascalientes para apoyar al candidato a la alcaldía de esta capital por la alianza PAN-PRD, Unidos por ti, Antonio Martín del Campo, estuvo acompañado de los líderes locales de ambos partidos, Jorge López y Óscar Estrada, respectivamente. (EL UNIVERSAL, P. 6, NOTIMEX)

PEMEX NO SE PRIVATIZA, SE TRANSFORMA: EPN

Enrique Peña Nieto, presidente de México, aseguró que Petróleos Mexicanos (Pemex) no será privatizada, pero debe transformarse para mantenerse como motor de desarrollo nacional. Argumentó que si los mexicanos quieren superar los desafíos del siglo XXI no pueden trabajar como en el pasado. El Ejecutivo federal subrayó que existe "un acuerdo esencial" para hacer los cambios que permitan transformar a la paraestatal en una empresa pública que se conserve como propiedad del Estado, pero que tenga la capacidad de competir como una empresa de clase mundial. Al encabezar en Mazatlán, Sinaloa, el LXXV Aniversario de la creación de Pemex, el Presidente indicó que en la ruta de la modernización se deben superar seis retos: convertir a la empresa en modelo de eficiencia, transparencia y rendición de cuentas; dotarla de tecnología de punta para mejorar su capacidad; afianzarla como industria generadora de otras; orientar las inversiones hacia las actividades de mayor valor agregado y de rentabilidad social para el país; así como fortalecer la ética corporativa de la empresa y su responsabilidad social. Acompañado por los gobernadores de Sinaloa, Sonora, Chihuahua y Michoacán; así como por los secretarios de Energía, de Comunicaciones y Transportes, de Marina-Armada de México y por el director de Pemex, ratificó que la nación seguirá ejerciendo plena soberanía sobre la propiedad, el control y la explotación de los hidrocarburos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 8 DE JUNIO DE 2013

AFIRMA LÍDER PETROLERO NO SERVIRSE DE PEMEX

Carlos Romero Deschamps, dirigente del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), aclaró ayer que, lejos de servirse de Petróleos Mexicanos (Pemex), los trabajadores sirven a la paraestatal. "Los trabajadores no nos servimos de Pemex, y sólo le servimos a la institución", sentenció el también senador priísta durante la ceremonia alusiva al LXXV aniversario de la empresa. Blanco de críticas por la ostentación y el derroche con los que discurre en la vida cotidiana, Romero Deschamps fue arropado por decenas de trabajadores petroleros de la sección 34 que se congregaron en el muelle de Mazatlán, Sinaloa. Rumbo a la próxima renovación del contrato colectivo de trabajo de Pemex, Romero Deschamps adelantó que el sindicato petrolero propondrá un diálogo franco y constructivo con Emilio Lozoya Austin, director general de la paraestatal. (REFORMA, P. 4, MAYOLO LÓPEZ)

CALIDAD EDUCATIVA, UN RETO: CHUAYFFET

Emilio Chuayffet Chemor, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró que "la calidad educativa sigue siendo una asignatura pendiente" lo mismo que incrementar la cobertura, por lo que anunció que al concluir la actual administración, 40% de los jóvenes tendrá un espacio en las instituciones de educación superior. Al concluir la XXII Sesión Extraordinaria de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), rectores de las universidades públicas de Guadalajara, Nuevo León, Morelos, Michoacán y Zacatecas advirtieron que la meta es "conservadora" y pidieron una "medida más agresiva" para brindar atención a 45 o 50 de cada cien jóvenes. Durante su intervención ante rectores y representantes de 175 instituciones de educación superior, Chuayffet dijo que si bien nuestro país ha avanzado, existe "un largo trecho por recorrer". Agregó que en este momento la matrícula de las instituciones de este nivel asciende a 3.3 millones, lo que representa una cobertura ligeramente superior a 30%. (EL UNIVERSAL, P. 2, NURIT MARTÍNEZ)

COMPARECE FUNCIONARIA DE LA PGR EN JUICIO CONTRA GORDILLO

Por primera vez compareció un funcionario público en el juicio que se sigue en contra de Elba Esther Gordillo Morales, ex lideresa magisterial, quien está bajo proceso penal desde marzo pasado acusada de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Sara Mónica Medina Alegría, directora de Servicios Periciales de la Procuraduría General de la República (PGR), respondió cuestionamientos sobre los peritajes contables con los cuales se solicitó la orden de aprehensión contra la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). En el juzgado sexto de distrito en materia penal, con sede en el Reclusorio Oriente de la ciudad de México, se llevó a cabo una diligencia de desahogo de pruebas solicitada por la defensa de Gordillo Morales. En seis ocasiones anteriores, otros servidores públicos que habían sido citados no se presentaron. (LA JORNADA, P. 8, GUSTAVO CASTILLO)

PIDE EU TRABAJAR EN COORDINACIÓN CON MÉXICO EN MATERIA DE SEGURIDAD

Anthony Wayne, embajador de Estados Unidos (EU) en México, aseguró que sólo hasta que las autoridades estadounidenses y mexicanas comprendan que la seguridad de ambos países es una "responsabilidad compartida", mejorarán las condiciones de vida en la frontera. Agregó que es necesario que se continúe trabajando de forma coordinada con autoridades a nivel nacional, estatal y local. "Debemos de trabajar en conjunto. Pienso que hemos hecho mucho en los últimos años, pero aún hay trabajo por hacer", afirmó. Durante la presentación del Reporte del estado de la frontera México-EU, Wayne dijo que los presidentes de ambos países coinciden en señalar las necesidades que enfrentan ambas naciones, por lo que es importante tener una integración económica que lleve a una mejor calidad de vida de los habitantes. (EL UNIVERSAL, P. 8, MARCOS MUJEROS)

Géneros de Opinión
Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 8 DE JUNIO DE 2013

VOTO RAZONADO/ MUJERES Y ELECCIONES/ JAVIER APARICIO

Desde 2002, el Cofipe preveía que las candidaturas a diputados y senadores de cada partido no podrían incluir más de 70% de candidatos propietarios de un mismo género. En 2007, este umbral se redujo a 60 por ciento. En la práctica, sin embargo, ni la cuota inicial de 30% ni la vigente de 40% han logrado traducirse en la misma proporción de asientos para mujeres en ambas Cámaras. Es obvio que, incluso contando con 40% de candidatas al Congreso, no todas conseguirán el triunfo con certeza: eso depende de los votantes. Sin embargo, la situación en México se complica porque la cuota de género tiene, por ley, excepciones importantes que han sido explotadas por los partidos políticos en detrimento de la igualdad de género en elecciones legislativas. En 2009, 31% de las candidaturas de mayoría relativa fueron para mujeres (635 de 2028) y consiguieron 17.7% de los asientos de mayoría relativa de San Lázaro (53 de 300). En 2012, gracias a una importante sentencia del TEPJF, 41% de candidaturas fueron para mujeres y consiguieron 30% de los asientos de mayoría relativa (91 de 300). Al incluir 94 diputadas de representación proporcional, en total 185 mujeres llegaron al Congreso en 2012, 37% de la Cámara baja. (EXCÉLSIOR, P. 14, NACIONAL, JAVIER APARICIO)

LOS BAZUCAZOS DE UBALDO/ MANLIO SE FAJA LOS PANTALONES/ UBALDO DÍAZ

Todo mundo coincide en la necesidad de nombrar al consejero electoral del IFE que falta, menos el PAN y el PRD, que se oponen a ultranza a realizar un periodo extraordinario para designar al sustituto de Sergio García Ramírez. Los azules y amarillos están en abierta rebeldía para no respetar la ley, a menos que la mayoría apoye a uno de sus candidatos. Son aliados del mal. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ya les ordenó llevar a cabo la sesión para el nombramiento, pero tienen oídos sordos. Dicen que no hay condiciones para hacerlo, pero a qué condiciones se refieren, seguramente a las que ellos convienen y sentirse que están por encima de la ley. Manlio Fabio Beltrones se fajó los pantalones y les señaló que sería un exceso sujetar la conveniencia de las instituciones federales a un interés partidista que se obstina en posponer o condicionar la designación del consejero, a la cual los legisladores están obligados, y confía en conformar la mayoría necesaria para dicho nombramiento. El político sonoreense explicó que se debe acatar la resolución emitida por el TEPJF en el sentido de convocar a un periodo extraordinario, a fin de concluir el proceso de designación del consejero faltante en el Instituto Federal Electoral. Pero el PAN y el PRD siguen obstinados en boicotear la designación. También el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, urgió a panistas y perredistas a elegir al consejero. (LA RAZÓN, P. 5, OPINIÓN, UBALDO DÍAZ)

LOS PASOS DE LOS PESOS/ RESPETO/ CÉSAR CASTRUITA

Manlio Fabio Beltrones Rivera, coordinador de los diputados del PRI, hizo un llamado a todos los grupos parlamentarios representados en San Lázaro a acatar el fallo emitido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de designar al consejero electoral faltante, de manera que no sea necesaria la intervención de ese órgano judicial. Beltrones Rivera consideró de vital importancia concluir con celeridad el proceso de designación, bajo la premisa de que la ausencia del consejero afecta el funcionamiento del IFE. De igual modo, sostuvo que sería un exceso sujetar la conveniencia de las instituciones federales al interés partidista. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, NACIONAL, CÉSAR CASTRUITA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 8 DE JUNIO DE 2013

SIN ESPERANZAS, PRONTO NOMBRAMIENTO DEL CONSEJERO DEL IFE: JOSÉ FONSECA

Durante la transmisión del espacio informativo conducido por Joaquín López-Dóriga en Grupo Fórmula, José Fonseca, colaborador de dicha emisión, se refirió a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través de la cual ordenó a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión convocar a una sesión extraordinaria de la Cámara de Diputados para concluir el proceso de designación del consejero faltante en el Instituto Federal Electoral (IFE). Al respecto, comentó que “se ha perdido la esperanza de que el regaño del Tribunal Electoral conmoviera a los diputados y los hiciera cumplir con la ley, aunque fuera por una ocasión”. El analista agregó: “Todo indica que salvo que ocurra algo extraordinario, será hasta octubre cuando el PAN y el PRD acepten elegir a quien cubrirá la vacante en el IFE. La misma pachorra muestra el Congreso para cumplir con tantos pendientes que se les han acumulado a diputados y senadores”. (NOTICIAS CON JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA, JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA, GRUPO FÓRMULA)